

COMUNICADO

Las entidades abajo firmantes “rechazan los discursos de odio”

Las ONG expresan su oposición a la internacional reaccionaria que trata de influir en los próximas elecciones y municipales que se celebran en España este 28 de mayo

Madrid, 25 de mayo de 2023

Como migrantes sabemos que estamos en uno de los países más progresistas del espacio europeo. En España este colectivo significa el 11,6 por ciento del total de la población - 5.542.932 personas - según datos del Instituto Nacional de Estadística de España (INE). Somos conscientes que en tiempo de elecciones todo es posible, especialmente en aquellos lugares donde la democracia es un pilar fundamental.

Según la estimación realizada por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia, actualmente se encuentran en el exterior 4,7 millones de colombianos. Quienes han abandonado el país por diferentes circunstancias: inseguridad o bien por búsqueda de mejores oportunidades. Toda esa emigración se ha generado como producto de la mala gestión de un país por parte de los diferentes gobiernos durante más de 50 años. Las personas migrantes de origen colombiano tienen una notable presencia en toda la geografía española, suman cerca de 300.000.

Conocen la vulnerabilidad, así como las dificultades para acceder a una vivienda, al empadronamiento y a un trabajo. Sufren el racismo en un país en el que los delitos asociados a esta lacra han aumentado un 24,08% según datos ofrecidos por el Ministerio del Interior en 2022. La presencia de formaciones políticas en consistorios y parlamentos que realizan discursos de odio constituyen una de las causas de tan lamentable incremento.

Pero como todo en tiempo de elecciones es posible, hay que digerir que la Sra. María Fernanda Cabal, servidora pública colombiana sustentada por los contribuyentes de la población de dicho país, pida el voto para VOX en Guadalajara. Aunque moralmente resulte de una extrema bajeza el apoyo político de esta legisladora a una fuerza que rechaza a su propia población en el exterior.

¿Será que las personas colombianas no tienen derecho a vivir en paz después de haber dejado su tierra? Más cuando por la gestión política de muchos gobiernos, de la cual hizo parte la senadora Cabal, cientos de miles migraron, se asentaron e hicieron parte fundamental de la sociedad española. Dicha representante no ha dudado en sumarse a la campaña electoral de quienes habitualmente criminalizan al colectivo migrante.

Hecho que censuramos, al tiempo que animamos a la participación en los próximos comicios que se celebran el próximo 28 de mayo. Más cuando quienes voten hallarán papeletas de formaciones para todos los gustos que no atacan los derechos conquistados contra la población migrante, ni toman los discursos de odio como bandera para sumar votos.

ORGANIZACIONES FIRMANTES

- América, España, Solidaridad y Cooperación (AESCO).
- Fundación Asociación Socio Cultural y de Cooperación (ACULCO).
- Asociación Revivir.
- Asociación Internacional Mundo Solidario (ASIM).
- Asociación en Europa de Víctimas del Conflicto Colombiano (ASEVICOM).
- Federación de Asociaciones de Colombianos en Catalunya (FEDASCAT).
- Asociación Alma Latina (Madrid).
- Asociación de Colombianos y Colombianas en el País Vasco (ASOCOLVAS).
 - Diáspora y Paz.
- Fundación Alianza Hispánica.
- Carrers del Món- Drets Humans per Colòmbia (Elx- Alacant).
- Colectivo de Colombianos R-21.
- AsociArte Laboratorio de Innovación Social.
- Món Jove.
- Casa Colombia Internacional.
- Asociación de Cuidadores de Personas de Madrid.
- Asociación Latinoamericana Huelva para todos y todas.
- Asociación de residentes inmigrantes en Valencia (ARI).
- Asociación Apapachoa.
- Asociación vive la vida.
- Asociación Colombia Tierra Querida.
- Vamos por los Derechos Internacional.
- Comisión de diversidad funcional (víctimas del conflicto en el exilio).
- Plataforma Movilízate.